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安丘市委书记刘兴明：

坚坚持持改改革革创创新新 增增进进人人民民福福祉祉
齐鲁晚报：2013年安丘市重点民生支出占公共财政预

算支出的比重达到71 . 9%，在潍坊市群众满意度调查中安
丘市列第4位，比2012年提升2个位次。今年在民生建设方
面，安丘人民将会获得分享哪些福祉？

刘兴明：让经济社会发展的成果更多更公平地惠及
全体人民，人民群众生活幸福了、满意度高了，这才是最
终发展目标。安丘市将继续加大公共财政投入，继续公开
承诺为群众办好民生实事，更好地保障和改善民生，加快
推进基本公共服务均等化。扩大城乡就业，实施更加积极
的就业政策；加强社会保障，确保各项社会保险覆盖率达
到100%，加快保障性安居工程建设；发展社会事业，加快
人民医院北院区、妇女儿童医院等重点项目建设，加强全
民健身公共服务体系建设；创新社会治理，健全公共安全
体系，扎实推进平安安丘建设。

齐鲁晚报：2013年，安丘市被评为国家级农业综合标
准化优秀示范市，被确定为全国高标准基本农田建设示
范县……荣誉加封的背后，身上的担子是否沉重了一些？

刘兴明：农业发展是安丘的一张靓丽名片，名片的取
得需要付出，但要想持久保持靓丽姿态就需要付出更多
的努力。安丘农产品出口比重较大，质量好坏代表的不仅
仅是安丘，其背后的影响意义不言而喻。

齐鲁晚报：中央农村工作会议对“三农”工作提出了
新定位、新论断、新举措，下一步安丘市将会采取哪些措
施“让农民有奔头，让农民有体面”？

刘兴明：安丘农业在全国是叫的响，也有很多农产品
加工企业，但是还缺乏大型的精深加工企业，农产品加工
链条需要进一步延展拉长，农业增效、农民增收的速度还
不够快。

近年来，安丘也一直在摸索探讨相关问题，力争“让
农民有奔头，让农民有体面”。安丘将积极创新农业生产
经营方式，大力发展高端高质高效农业，提高农业现代化
水平。提高土地产出效益、提高畜牧业产值比重、提高农
民的工资性收入和财产性收入。同时，以深化提升区域化
管理“安丘模式”为重点，把住生产环境安全关，完善从田
间到餐桌全过程监管，确保人民群众“舌尖上的安全”。

同时，结合本地情况推进以人为核心的城镇化，让居
民望得见山、看得见水、记得住乡愁。

齐鲁晚报：在农业方面的成绩安丘市可谓硕果累累，
然而一座城市的长远发展，仅靠农业发展是远远不够的，
在工业以及服务业方面又会有何创新发展?

刘兴明：工业兴安丘兴，工业强安丘强，这是不容置
疑的。要继续坚持工业强市战略不动摇，咬定工业发展不
放松，努力推动工业经济提量、提速、提质、提效。当然，安
丘市决不允许以破坏环境为代价换取经济的一时繁荣，
相反要着力推进绿色循环低碳发展。

忙碌了一天，晚上去看电影、购物，缓解一下疲惫的
工作状态；而如果一座城市连这些最基本的服务业都不
健全的话，人民群众谈何幸福？安丘将按照社会化、市场
化、专业化、规范化要求，加快服务业改革创新，着力发展
现代服务业，推动服务业发展提速、比重提高、水平提升。

齐鲁晚报：时下干部作风建设备受关注，安丘市是如
何以身作则的？

刘兴明：加快推进富强秀美幸福新安丘建设，关键在
领导，要害在作风，根本在落实。在过去的一年里，我们制
定了关于改进工作作风、密切联系群众的意见，开展了

“庸懒散浮”专项治理，通报处理了52名违反纪律规定的公
务人员，进一步规范了党员干部行为。深入开展“下基层、
听民声、找问题”活动，积极解决干部作风、行政效能、道
路交通等10个方面存在的群众最不满意的问题。

新的一年里，广大领导干部要以好的作风、铁的纪律
和反腐的新成效，营造干部清正、政府清廉、政治清明的
良好政治生态，全心全意为人民服务。

齐鲁晚报：2014年，新起点、新发展、新跨越，能否简要
概括一下全市发展要求，让更多的人见证安丘的发展与
变化？

刘兴明：在新的一年里，安丘市委市政府将坚持稳中
求进工作总基调，把改革创新贯穿于经济社会发展各个
领域各个环节，以提高经济发展质量和效益为中心，加快
推动工作指导重大转变，着力激发市场活力，着力推动转
型升级、提质增效，着力改善民生，全面推进经济建设、政
治建设、文化建设、社会建设、生态文明建设和党的建设，
促进经济持续健康发展和社会和谐稳定，加快推进富强
秀美幸福新安丘建设。

本报记者 李涛

富强秀美幸福新安丘一直是安丘市委、
市政府不懈追求并为之奋斗的目标，而伴随
着时间的推移，一个生态更加优美、文化更
加繁荣、社会更加和谐、人民更加富足的新
安丘面貌日益显现。

2月11日，安丘市委书记刘兴明接受记者
专访时表示，新的一年，富强秀美幸福新安
丘建设将迈出更加坚实的步伐，进一步增进
全市人民福祉。
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今日潍坊

关注

安丘市委书记刘兴明。 本报记者 孙国祥 摄

“政府工作报告在2014年工作总
体要求和目标任务中提到，高新技术
及战略性新兴产业是未来发展的战
略制高点，是增强潍坊产业竞争力的
关键所在。”10日，列席潍坊市第十六
届人民代表大会第三次会议的潍坊
市荣誉市民、青岛蔚蓝生物股份有限
公司技术总监、潍坊康地恩生物科技
有限公司董事长刘鲁民告诉记者，地
域经济发展在现有基础上重视科技
人才是未来发展的一个趋势，科技驱
动力是地域经济发展的关键。

从英国归来的刘鲁民今年第一
次列席潍坊市人代会，因为企业驻地
在高密，到潍坊参观游览的机会相对
较少。但刘鲁民对潍坊的市容市貌大
加赞赏，市容非常整洁、环境非常优
美。“潍坊产业基础比较好，纺织、轻

工等工业门类齐全，投资环境比较
好，政府优惠政策以及服务意识都非
常周到。”

时下企业发展再以上规模、比投
资而论英雄已经不可取，靠科技、靠
人才、积极进行产品创新升级换代才
能在竞争市场中保持长足发展力。刘
鲁民告诉记者，他曾经到三星和华为
进行过参观学习，两家公司对科技投
入之大、对高端人才引进的重视程度
以及研发人员所占比重之高，就让人
不难想象其产品在消费者中的良好
口碑。

作为国家“千人计划”专家、省
“泰山学者海外特聘专家”，刘鲁民表
示，地域经济在现有基础上要想获得
更快发展，科技驱动力、人才培养、高
端人才引进是必不可少的。企业要不
断提高研发人员比重，对产业产品进
行升级，才能提高自身竞争力。

尽管从事的是高精尖的生物技
术，提及文化产业，刘鲁民脱口而出

“莫言让更多的外地人知晓了高密、
知道了潍坊。”刘鲁民表示，潍坊文化
底蕴深厚，有了资源就要好好利用
好，要充分挖掘历史文化资源服务地
域经济发展，发挥其应有的作用。

刘鲁民告诉记者，潍坊经济发展
空间很大，投资环境非常好，他非常
愿意为潍坊经济社会发展贡献应有
的力量。

本报记者 李涛

10日上午10点半，在市文化艺
术中心大剧院，记者见到了列席潍
坊市第十六届人民代表大会第三次
会议的荣誉市民刘竹承。刚刚听完
市长所作政府报告，近几年来潍坊
的变化发展有目共睹，刘竹承连说
“非常好”。

这位年近古稀的台湾老人，一
直以来以慈善家的身份为潍坊人民
所熟悉。8日，刘竹承专门从台湾
赶到潍坊，作为荣誉市民列席会
议。除此之外，刘竹承还带来了他
所资助的 2 2 6个学生的新学期学
费。

第一次列席会议，刘竹承也带
来了自己的意见和建议，改善道路
交通安全尤为值得关注。刘竹承
说，他所资助的学生中，有三分之

一的学生家长遭遇交通事故，家庭
状况由此改变。所以，交通安全问
题，个人需要注意，政府也要严格
规范。

刘竹承注意到，近年来，潍坊
经济发展速度非常快，居民的个人
收入也大幅提高，购置车辆成了不
少家庭的选择。

“开车的越来越多，隐患就相
应增大。”刘竹承认为交通带来的
影响很多，个人生命安全，家庭幸
福，社会的医疗资源都受之影响。

刘竹承建议，严格查处酒驾，
多数交通事故是因为酒驾引起。建
议市民选择一些绿色出行方式，比
如骑公共自行车，步行。完善道路
标识，加强道路引导，排查道路隐
患。

刘竹承表示，作为潍坊市荣誉
市民、潍坊市慈善总会名誉会长，
企业在发展的同时将会更加积极的
参与到当地的慈善爱心事业中，为
潍坊的发展做更多实实在在的事
情。

“对于贫困地区的孩子来说，
读书是他们唯一的出路。”刘竹承
动情地说，“将来这些孩子想要做
公职人员，必须会认字啊。”

刘竹承希望越来越多的爱心人
士，政府机构能关注贫困地区的教
育问题。

本报记者 刘蒙蒙 李晓东

荣誉市民刘鲁民：

地域经济发展
需靠科技驱动

荣誉市民刘竹承：

交通道路安全
尤为值得关注

刘鲁民。本报记者 孙国祥 摄

为了表彰对潍坊市经济建
设、社会发展和对外交流合作等
方面作出突出贡献的外国人士、
港澳台同胞、华侨华人，充分发

挥外商、侨商积极性，更好地为
全市经济社会发展服务，潍坊市
人民政府自1986年开始实施授予
潍坊市荣誉市民称号活动，到

2014年潍坊市政府共授予潍坊市
荣誉市民45名。荣誉市民于2010

年开始列席潍坊两会，截至目
前，共有十多位列席过。

新闻百科>>

荣誉市民

刘竹承。本报记者 孙国祥 摄
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